



BOLETIN SUBVERSIVO Y DE DIFUSION DE LAS IDEAS ANARQUISTAS DE LUGO Y PROVINCIA

EDITA: [humanidadlibre@terra.es](mailto:humanidadlibre@terra.es)

Grupo Anarquista Humanidad Libre de la F.A.I

PERIODICO GRATUITO

MARZO 2013

Eldonas: [grupo.anarkiista.libera.homaro](http://grupo.anarkiista.libera.homaro)

NUMERO 31

## EMANCIPACIÓN INTEGRAL O REFORMA ECONÓMICA:

Todas las personas somos capaces de formulaciones morales ya que nuestra capacidad de lenguaje así lo posibilita. Pero sin perdernos entre disensiones acerca del materialismo histórico, dialéctico, naturalismo, y las insegurables relaciones teóricas entre terminologías; algunas hemos optado por la anarquía, al entenderla como una visión teórica y práctica de la vida, que supone considerar a las personas como iguales, y rechazar como condicionante de esa igualdad cualquier constructo social o políticoeconómico arbitrario, sea cual sea su forma actual. Si en el anarquismo existen tantas y tantas posturas, aunque coincidentes y reformulables colectivamente, como pensamientos personales hay, también existe un sentir y pensar, sabemos que normalizado, de lo que son los principios éticos que guían nuestra moral; por ello no debemos sino, en los momentos de duda sobre algunos aspectos intrínsecos de algunas posturas humanistas, como teorías de renta básica, retrotraernos a nuestra cultura. Tod@s nosotr@s hacemos cultura anarquista, la leemos, y debemos trasladarla en la medida de lo posible a nuestras vidas. Puede que existan concepciones de socialización integral complejas y afines en lo teórico al anarquismo como las cooperativas integrales y, en la concepción social concreta del reparto de bienes y servicios socioeconómicos, las llamadas monedas sociales actuales ya que son abarcables por la idea de emancipación integral que las personas libertarias defienden.

**-EMANCIPACIÓN INTEGRAL Y UNIVERSALISMOS DEPENDIENTES:** La emancipación integral mediante la lucha económica y la autogestión de todos los aspectos de nuestra vida, son nuestras máximas; y vemos en el apoyo mutuo el medio para conseguirlo. Queremos el desarrollo integral de las personas, no obviamos la validez de las ciencias sociales para ello; pero no queremos humanismos asistencialistas de reforma legislativa tendientes a paliar algunas necesidades poblacionales económicas concretas, en base a formulaciones de derechos universales que parten de asunciones de estado, leyes, necesidades especiales, estados civiles y un largo etc. La idea de la emancipación integral de la sociedad entra en conflicto con visiones

parciales de la misma, encuadradas en falsos universalismos nacidos de la asunción de las múltiples características del orden actual; un orden institucionalizado, burocratizado, delimitado en innumerables aspectos socioeconómicos, políticos etc, de la vida. Creemos que un valor universal no es definible por el medio en el que se pueda o no desarrollar, y que el carácter integral de la emancipación se refiere a cualquier aspecto vital, así pues, nuestra idea no surge de posibilidades sistémicas y su moral es libre. La moral anarquista es entendible parcialmente por la generalidad como una visión de orden que supone ciertos principios relacionales (apoyo mutuo, igualdad, solidaridad) entre las personas, independientemente de si las relaciones son económicas o afectivas. Tras algunas formulaciones de derechos universales e incondicionales subyacentes a las diversas iniciativas de asistencialismo económico, se esconden, por ejemplo, las concepciones de justicia, filosofías del derecho y concepciones del derecho natural de las personas a vivir dignamente, pero encuadradas ya esas concepciones en un todo sistémico que se asume como referente inamovible, y que condiciona la idea de dignidad, necesidad y justicia. Esas formulaciones también pueden esconder la visión de que vivimos con una moneda concreta, en un estado..., o que el burgués, patrón o represor...., tiene también el derecho de cobrar la limosna asistencial al igual que otra persona, excluida, y que las cosas valen lo que valen; aunque como en el sistema capitalista todo es un robo nacido de la acumulación injusta de bienes y medios de producción, podemos considerar salarios sociales o algunas rentas básicas de tanta o cuanta cuantía ya que siempre nos salen las cuentas... No partimos de si las personas con diversidades físicas o psíquicas, las desempleadas etc, necesitan de cierto dinero para vivir, sino que queremos autogestionar toda la producción, mandar a la mierda al euro, a la CEE, EEUU y todas las barreras espaciales y socioeconómicas arbitrarias, y colectivizar los campos, fábricas, y todo sistema de producción de

.bienes materiales e inmateriales, para darle a cualquier persona lo que le hace falta para desarrollarse, valgan sus necesidades mas o menos que las de otra, según las actuales consideraciones monetarias variables o estructuras de condicionamiento económico y social. Nos posicionamos en la inexistencia del estado, la ley, y las idiosincrasias personales definibles según las realidades socioeconómicas actuales que condicionan la vida, para posicionarnos sobre los innumerables aspectos de la vida desde una visión integral de la misma y en base a nuestros principios.

**-LUCHA ECONÓMICA E IGUALDAD:** El anarquismo integra la lucha económica y también social en un sentido amplio, el anarcosindicalismo supone la socialización del aparataje productivo mediante una unión social en base a herramientas de lucha concretas que tiendan a una realización igualitaria de la economía, social, tendiente a la emancipación social gracias a la práctica económica autogestionada, partiendo de unas formas de lucha y organización posterior, no dependientes del estado ni determinadas por la ley, y tampoco basadas en competencias exclusivas de nadie. El sistema sigue siendo burgués y el trabajo asalariado sigue suponiendo la existencia de la burguesía, pero nuestra lucha económica no necesita de sus herramientas sistémicas oficiales, ni legales. Ahí radica una de las diferencias básicas entre el anarquismo y el comunismo autoritario, el parlamentarismo, cualquier sistema político actual, el reformismo y el posibilismo. El criterio de igualdad económica defendido por el anarquismo debe ser sencillamente radical en la acepción del término, y eso supone inexistencia de toda estructura actual de orden, pues se basan siempre en jerarquizaciones entre de las personas, y supone también que esa igualdad es, asimismo, indivisible de la concepción de una sociedad emancipada de las influencias de abstractos económicos prefijados por tradición histórica o perpetuados bajo la forma que sea. Por ello, no creemos en la defensa de la cobertura de las necesidades básicas de una parte de la población, si existen a ese respecto diferencias con otros sectores poblacionales ( unos comen mierda y otros caviar...). El carácter de básico no es ningún criterio a seguir para nosotros@s ya que no diferenciamos a las personas atendiendo a ninguna necesidad ni característica que en el actual sistema se entiende como definitoria de sus necesidades o capacidades productivas, ni que eso determine entonces la calidad de vida de nadie rigiéndonos por la cobertura de ciertos aspectos básicos que apuntan a cierto bienestar; ya que el utilitarismo y determinismo económico que se impone a las personas, es, para nosotros, la constatación del desorden surgido

de considerar las diversidades personales como limitadoras del desarrollo personal en la sociedad. Partimos de que lo básico es el disfrute de todo lo producido por la sociedad, y que ese disfrute no lo ha de marcar un precio de mercado, patrón, ni un estado, nación, religión, ley... Porque lo básico es la defensa de la justicia social, la igualdad. Nuestra idea de socialización es anarquicamente igualitaria, y no sólo supone criterios mínimos de cobertura de necesidades, sino que supone la igualdad entre personas y la no existencia de poderes autoritarios de gestión de ningún tipo de recursos, medios, ni productos; así pues, defendemos la no existencia de gestores a los que pedir coberturas socioeconómicas limitadas en sus concepciones mas básicas y atadas a realidades impuestas. Lo digno es el autogobierno y la justicia es la igualdad; para ello: organización social y laboral que resista un paro de producción indefinido para debilitar el sistema en general, expropiación paralela de toda propiedad que sea un medio de sometimiento asalariado o de cualquier otro tipo, acaparación de recursos etc y, finalmente, colectivización libertaria. Sencilla la idea, complejo el camino. .

**-RENTAS BÁSICAS:** Para nosotros la renta básica, sobre todo su modelo llamado blando, es un humanismo dependiente de estructuras de reparto encuadrables en consideraciones de sistemas asistenciales universalistas. Nuestro criterio global sobre el funcionamiento del orden social, se basa en la participación directa de cada persona en la gestión de cualquier estructura colectiva que influya en los tan diversos aspectos vitales; y esta compleja visión no nos parece asimilable por teorías de este tipo, aunque algunas concepciones nos parecen, como en todo, provechosas y racionales, por ejemplo las relativas al desempeño de funciones laborales no hiperespecíficas, lo que apunta a la polivalencia de las capacidades individuales en lo que al desempeño de varias ocupaciones o actividades se refiere (tampoco es eso un nuevo descubrimiento....) El anarquismo sí está abierto a amalgamar los avances racionales en su constante formulación del societarismo. Ciertas tendencias que parten de la filosofía, el derecho, u otros campos del saber, quizas caen en buenismos humanistas que dependen en si de múltiples factores inexistentes o propios del sistema democrático y político actual, o que hay que reformar para conseguir ciertos planteamientos, lo que no produce sino el que nos movamos entre consideraciones humanizadoras del sistema actual buscando la forma de hacer coincidir la cobertura de las necesidades surgidas de las situaciones de malestar económico que se impone a

la sociedad. No queremos vivir de las rentas del capital u otras estructuras de poder cualquiera, ni que ninguna forma de reparto nos de algo básico para vivir en un orden de cosas dado. Queremos controlar socialmente todo, mediante el consenso, sin formas acumuladoras de poder decisivo alguno en cualquier campo vital. Muchas planificaciones de implantación de la renta básica toman por referente varios aspectos sistémicos del actual modelo económico, como el PIB, o modelos fiscales progresivos que, desde una visión de implementación teórica del modelo distributivo de la riqueza, llegan a coberturas económicas asistenciales generales para la población, entendida como población ciudadana que tiene un derecho humano en tanto en cuanto es persona de propiedad estatal, con derecho a prestaciones no contributivas que lleguen, por ejemplo, a la cobertura económica de lo denominado umbral de la pobreza, encuadrable únicamente bajo la realidad económica que define lo que es pobreza, ya que las acepciones de pobreza son múltiples y no tan solo económicas. Es una falacia creer que la cobertura económica produce en sí una reconfiguración sistémica bajo ciertos criterios, así pues, la transformación social defendida por estas teorías es insuficiente y cae en asunciones inconcretas y materialistas de la vida, que humanizan a los interlocutores a quienes se refieren: estado justo, ley proteccionista, bienestar, incondicionalidades varias... etc, etc. Socialdemocracia!!! La concepción de la sociedad como ciudadanía supone la existencia de un estamento social, el ciudadano, cuyo significado depende de regulaciones de derechos y deberes dictados por el estado; si bien es cierto que bajo tal epígrafe se tiende a conceptualizar universal e incondicionalmente tal estamento, rompiendo con las barreras concretas que definen actualmente el derecho a conseguir el reconocimiento de ciudadano. Las teorizaciones de implantación de modelos fuertes de Renta Básica abundan en la incondicionalidad de la percepción de la misma, lo que supone la argumentación dialéctica tendiente a considerar como negativo suponer que la contraprestación económica básica es en sí un salario social, ya que la incondicionalidad supone no supeditar la percepción a la participación en el mercado laboral. Tantos y tantos matices dialécticos podemos encontrar en tales argumentaciones,

como asunciones de estados de bienestar, teorías de estado de Bismarck, comunismo Marxista, diferenciaciones entre proteccionismo, asistencialismo, etc etc. Queda patente que, bajo acepciones de derecho socioeconómico que parten de asumir los males del capital, han surgido estas teorías. No es novedoso que el capital impone modelos de propiedad de los recursos naturales, y que existen instituciones de poder y las leyes son burguesas; pero partir de párrafos marxistas para justificar que existe injusticia, poder, leyes, pobreza y kaos social, no tiene nada que ver con la moral ni principios ni tácticas de lucha concretos del anarquismo: apoyo mutuo, autogestión, acción directa, solidaridad.... Es más, la asunción de validez de las herramientas de gestión burocratizadas y legalistas, dependientes del poderes ejecutivos, legislativos y judiciales, no es compatible con las tácticas anarquistas de lucha tendientes a la emancipación social integral. Atrás ha quedado la divergencia de opiniones en el seno de la AIT sobre aspectos similares, y la AIT es anarquista, y están claros que los posibilismos legalistas de fragmentación obrera asamblearia son otra cosa; ya que los modelos de reforma económica son reformistas por mucho que la dialéctica tienda a entenderlos como de transformación social medioplacista. Es fácil leer cosas sobre propuestas legislativas populares amparadas bajo posturas fuertes o débiles de distribución de la renta, y marchas de población activa defendiendo estas vías. Parecen existir visiones finalistas de esta vía defensoras de comunismos primitivos y términos varios. El estado de bienestar no existe, está muerto y va a desintegrarse. La lucha económica sigue por suerte unas vías concretas al margen del estado. Todo constructo de orden social actual es rechazable, lenguaje, géneros, leyes, economía, política formal, naciones, estados... ya que entendemos que la única forma legítima de todo orden ha de pasar por la participación colectiva directa, y la cobertura integral de las diversas facetas personales que hacen posible abarcar lo complejo de la realidad humana, sin



establecer subordenes relacionados entre sí jerarquicamente y que entren así en contradicción.

**-CONCLUSIÓN:** Nos deben interesar las formas de todas estas iniciativas en contra de lo establecido y no tanto su discurso, ya que la dialéctica no es mas que estructuración sintáctica mezclada con terminologías de pensamiento alusivas a un orden, siempre el orden...y tendemos a reconocer como más válido el discurso más ágil, el de quien motiva o estimula ciertos pensamientos racionales que nos hacen replantearnos principios morales. Quizás por ello deberíamos tener claras ciertas cosas que debemos interiozar como firmes raíces indestructibles y propias del anarquismo societario; con el fin de forjar un movimiento anarquista contumaz y digno sucesor de nuestro pasado; por ello animamos a la interiorización de las lecturas llamadas clásicas, no a su memoria aséptica, a la formación colectiva y práctica y, por ello, queremos cargar las tintas en que la forma primera de orden colectivo anarquista es la asamblea, y que toda práctica resultante ha de ser autogestionada. Los mas jóvenes, muy jóvenes, que tenéis el potencial para traer de nuevo la idea; os subís a este carro de fuego imparable del anarquismo pero a veces dejáis de ver sus llamas para ver si existe más camino para llegar a la revolución social, y tenéis que abrir la boca ya, y ejercitárla como el resto, las torpes manos. Son tiempos difíciles pero tiempos de esperanza, de lucha social inevitable. La necesidad ha sido el despertar, no caigamos en buenismos pacifistas de mártires creyentes y creamos en nosotr@s mism@s. Nuestra lucha esta en cada ámbito vital, individual y colectivo. Haciendo propaganda y actuando donde podamos o consideremos o no oportuno, al lado de la gente, fomentando la emancipación. Cada persona tiene mucho que aportar.

!!!!No a las reformas económicas, Viva la Revolución Social!!!!

---

## ii ¿.COMO ME DETUVIERON LOS FASCISTAS .? !! ¿ ¡ PAGUÉ CARO SER LIBERTARIO: 31-08-1968 ! ?

¡Qué juventud tan maravillosa! El día 01-09-1968 cumplí 30 años; vengo desde 1938, disfrutando los sueños que alimentaban toda mi forma de ser: ¡Perfecta felicidad aquella! Me enamoraba de todo lo que era libre: juegos, amigos, gentes mayores, estudios - especialmente el dibujo-, chicas de mi misma edad; todo era de mi mayor aprecio. Soñaba despierto en lo impresionante que es la libertad. Es decir, un sentimiento que ocupaba el mayor de los placeres que experimentaba en mi interior silenciado que comunicaba en los demás. Descubría constantemente lo que podría ser que los demás pensasen como yo: En mi ánimo había plena confianza de que los demás soñasen como yo. Pero un día, de los que dejaron cierta huella inolvidable, tuve que reflexionar sobre la libertad: ¡Puesto que quiero ser libre! A los 18 años di el cambio más brillante de entonces. Dentro de mí había un mundo diferente al que contemplaba fuera de mi fuero interno. Pronto me fue fácil buscar lo que yo entendía que sería mi sueño hecho realidad. Me fui voluntario a practicar un deporte impresionante, al tiempo que cumpliría con la exigencia de tener que hacer la mili obligatoria: En paracaidismo realicé uno de mis sueños.

Volé tan alto, que siempre creí no haber bajado de aquellos sueños tan cargados de independencia, que ya me sentía libre, como los preciosos pajarillos que yo soltaba de las jaulas que iba viendo en las casas de campo, al marchar andando al colegio. Aprendía de todos, pero sólo lo que me gustaba; lo demás lo subestimaba por ser innecesario. Conocí por fin lo que sería para siempre saber ser libre, estar disfrutando de la libertad que yo mismo consideraba que debía ser: Primero conocía la palabra 'anarquismo', después la de 'libertario'. Y con este maravilloso y nuevo conocimiento de estas ideas, comencé a reforzar mis ya amplios horizontes de vivir en libertad. En el colegio siempre estuve inclinado a escribir. A cualquier amigo o amiga le pasaba unas pocas palabras que invitaban a ser felices. Aunque escritura o dibujo, que eran las dos disciplinas más destacadas del conocimiento, pronto me llevaron a comenzar a fijar ese amplio horizonte de proyectos, que siempre me acompañaban en silencio. Regresé del ejercicio y del paracaidismo a los veinte años (sólo cumplí de los dos años firmados, veinte meses, porque fuimos premiados por haber participado en campaña de guerra contra los moros en Sidi Ifni).

¡Importante momento! El ejército no era lo que me ilusionaba seguir: Solo estuve dos años.

Trabajé con la misma sinceridad que hasta entonces había atesorado en la costumbre de ver la sociedad y sus gentes. Pude decidir mi propio futuro sin que abandonase a mi familia; aunque comencé a fijar horizontes. El trabajo era satisfactorio; entre unos y otros me enseñaron a trabajar en lo que en realidad me gustaba, la mecánica de lo que fuese. Y un día marché a la carretera, a conducir camiones: Vi que esto era lo que más encajaba en mis pensamientos para ser libre: ¡Qué maravilla, estar por toda Europa disfrutando de cuantas costumbres hay en cada país! Por fin se iba cumpliendo ese afán de ser libre. Conocí a libertarios y anarcosindicalistas de la CNT. Nunca más fue tan hermoso como haber conocido a gentes que sabían y entendían la libertad como yo. Pero era yo el que debía dar bastante más de lo que aparentemente venía haciendo.

Ya en el transporte nacional, pude saltar por todas las fronteras europeas y me enrolé en los ambientes internacionales. ¡Fui muy feliz con esta conquista! Me prometí no cambiar de profesión, porque sería la mejor forma de poder realizar nuevos capítulos de mi propia vida. Una vez liberado de trabajos con ataduras, se hizo necesario cumplir con las ideas personales. El ideal ya lo tenía perfectamente tatuado en mi pensamiento. Me puse a centrar toda la atención en las luchas libertarias. Mi mayor alegría era encontrarme con los compañeros anarquistas de todos las costumbres y lugares de Europa. Mis países preferidos fueron Alemania, Suiza, Francia, Italia, Bélgica, Inglaterra. Las formas de trabajo me permitían desde España conectar la rebeldía con la realidad. El Movimiento Libertario, como siempre, centraba sus decisiones en las luchas que se pudiesen desarrollar contra la dictadura militar del fascismo español. Luchar era una de las ideas más acorde con mi forma de ver el pasado, presente y futuro. Aunque todos somos humanos, era necesario ser escurridizo por todas las fronteras europeas. Siempre me dejaba aconsejar por compañeros de gran aprecio: Todos ellos del Movimiento Libertario. Esto me permitía descartar cualquier temor, por tantos controles como pasaba en todos los países.

Pero en uno de los viajes realizados a Londres, sucedió lo impredecible para mi ingenua, todavía, forma de ser. Los ingleses me detuvieron. Pasé todo un día retenido hasta que vieron que no podían probar nada. El mayo de 1968 era la punta del iceberg, por cuanto a preocupación de la Interpol (policía Criminal, con sede en París, que se creó en 1923, para colaborar con todas las policías de los países componentes): Terminaron expulsan dome de Inglaterra, siempre con mi herramienta de trabajo en marcha: El Camión.



Regresé a España y me detuvo la Policía Social (era la policía secreta de Franco; vestían de paisano, aunque debajo de sus chaquetas llevasen las armas ocultas). Una mañana, día 31 de Agosto de 1968, llegué a casa, después de haber descargado el camión en Alicante: Sucedió lo siguiente.

Una del mediodía: Aparco el camión en la puerta de casa, con la genial ilusión. Me esperaban mi mujer y la hija que terminaba de nacer; Acracia; que solo contaba veinte días desde que viniese a la vida. Una vez aparcado en la misma puerta de casa, comienzo a ver toda clase de extraños individuos que se acercaron al camión. Abro la puerta y un señor bien vestido, con modales muy comedidos, pregunta si soy Floreal; le digo que sí. Responde que son de la policía secreta. Saca su placa y me la enseña. Asegura que no traen el mandamiento judicial, pero que si fuese necesario lo traerían inmediatamente. Tenemos que registrar el camión y la vivienda -dicen ellos-. Me dí cuenta que habían policías por todas las esquinas; varios coches... Estaba todo bajo un control, imposible para la fuga. Aunque de mi parte, las cosas no estaban para huir, debido a que dentro de casa estaba mi compañera y Acracia, mi hija con tan solo unos pocos días de vida: La fuga habría sido un drama que no me lo hubiese perdonado jamás. Momento en que debe decidirse todo; porque es cierto que el futuro estaba señalado con tragedia incluida...

Bajo del camión y como ya habían sacado la propaganda que llevaba siempre conmigo; varios folletos anarquistas, uno sobre todos muy especial

UNA REVOLUCIÓN SIN ROSTRO, editado en París cuando el Mayo del 68; no se permitían cometer error alguno: el acoso comenzó de inmediato. Dice el poli, pasemos dentro de la casa: mi mujer estaba con Acracia en brazos, muy preocupada. Nos miramos y vi a la pequeña que dormía. Pero la policía, grupo de cuatro en el interior de la casa, se encargaba de que no tuviésemos oportunidad de hablar entre nosotros. Sin preguntar se adueñaron de todo: cocina, habitaciones, dormitorio, armarios y todo tipo de rincones. Por fin sacaron de un armario, mezclado entre ropas muy complejas, un puñado de cables eléctricos con fulminante en todas las puntas: sin comentar nada me los enseñaron, con alto nivel agresivo de ironía. Había también un zulo muy disimulado, en el que protegía toda la propaganda anarquista, especialmente libros que informaban bien contra la dictadura, desde la guerra civil; pero no lo detectaron en el momento de 'todo patas arriba'. Aunque no hubo violencia en ese momento, Los expliadores se permitían comentar sin demasiados modales que yo era de mucho cuidado. Yo miraba a mis dos seres queridos, como el que lamenta lo peor: La comida, una paella, se quedó fotografiada para siempre, que sería inolvidable.

Finalizan el desmantelamiento del hogar y me dicen que tengo que ir a Elche, con ellos, a la comisaría: Pero que será solo para unas preguntas. Tardé en regresar "ocho años". En la comisaría sucedió de todo; amarrado a una silla con las esposas bien apretadas, uno de los guardias uniformado me decía: en tu pueblo, Novelda, hay mucho hijo de puta. ¡Ya te lo van a decir ahora luego que vengan de Madrid los expertos en tu situación libertaria! Naturalmente llegaron después de unas pocas horas en situación inmovilizado para todo. Comienzan los interrogatorios: Un señor que escribe, otro que extrema la tensión con asombrosas expresiones; que si vamos a practicar perrerías con tu mujer y tu niña; nos tienes que decir cuantos contactos tienes en toda España; tu profesión es la que te ha permitido escaparte de todos nuestros controles. Te intentan sacar informaciones a base de hostias. Me da vergüenza describir lo que sucede en un interrogatorio, entre personas que dominan y personas que pretenden vivir con la profesión que puede o que le pertenece defender. Me niego a contarlas aquí con pelos y señales de cómo fueron vividas. El que escribía, en un momento en que los verdugos se alejaron a otra habitación para ultimas medidas; me comentaba que él escribir si, pero eso de la violencia no. Y sin embargo, este señor es el que luego certifica cuanto fue escrito, contra el torturado. Se trataba de un juez, porque sin su firma no serviría de nada lo escrito. Me metieron en un calabozo, con otra persona que destilaba barbaridades contra los carceleros que nos encerraban

(guardias municipales). El suelo es de tierra rocosa. Allí sin espacio para nada, me las vi con un extraño que no conoces, que no sabes nada de sus razones para estar allí en la misma circunstancia que yo; jugando el papel -no cabe duda- de intruso, que la policía mete a tu lado para sacar información. Mientras te torturan con gran maestría, condicionan algún momento para que veas la posibilidad de escapar: Pero no, eso a estas altura no debía ser, pues correría la sangre por las calles, puesto que te esperan para justificar la huida, disparando hasta dejarte perecer envuelto en tu propia sangre. Te dejan ver a la familia, pero en una situación que no vuelves a dejar aparcado el odio: ¡La dictadura sabía mucho de estas cosas! Te anulan como persona, por mucho que luego prediquen tus derechos: Es falso que te conceden derechos humanos. Te ponen a prueba constantemente y si no ven alguna simpatía por ellos, pasas a ser víctima de todas las provocaciones, muy seleccionadas desde la selectiva inteligencia del sistema. Puede que no te maten, dicho con grandes y profundas reservas, pero ya no dejan que vivas, porque quedas marcado para sufrir sin tregua alguna durante la condena: en mi caso fue para 'veinte años'. Los primeros cinco días desde la detención, el abogado que se hizo cargo de la defensa, estuvo al tanto de que el clan Franco, dictase o no la pena de muerte: Inmediatamente que el dictador descartó la pena de muerte, nos lo comunicó el Abogado. ¡Todo se relajó bastante! Aunque si hay que cumplir veinte años, era cuestión de meditar, como nunca lo había hecho.

Lo cierto es que del calabozo de Elche, salió en firme la estancia en la cárcel, descartada incluso la



fianza. Un Tribunal Militar, el de la Tercera Región del País Valenciano –ahora Comunidad de Levante-, fue quien celebró el juicio, después de que se transcurriera el primer año, hasta que la sentencia fue para cumplir la condena en los penales de la Península. La pequeña Acracia ya había cumplido el primer año y todavía no la había visto, nada más que por foto. Mi mundo era demasiado imposible; se desgajaba, no era capaz de aceptar que tenía que estar en uno u otro penal durante tantos años, 20. Retomé la idea primera de cuando me detuvieron: Sin olvidar mi trabajo; además de que ya era padre de una pequeña que fue posible con la ilusión de que estamos aquí para eso precisamente, tener hijos y verlos en tus brazos como fruto de gran entusiasmo. Le puse Acracia: que se jodan los fachas y la iglesia (mi padre me puso a mí Floreal, nada menos que en 1938). Aunque tuvo que ser un señor -dicen que es de derechas- que se la llevase a esas otras costumbres tan lejanas de la izquierda libertaria. Ahora ya tiene 'cuarenta y cinco años' (ella nació el 11 de Agosto de 1968 y fui detenido el 31 de del mismo mes): No quiere nada conmigo. Se casó y tampoco pude conocer con quién celebró la boda. También tengo dos nietos Jordi y Nuria (hoy en 2013, ya tienen 19 y 14 años): No me dejan verlos. Sigo pensando que aquello de la dictadura, fue la mayor desgracia que podía haberle caído a un libertario; hijo de anarquista, preparado para contribuir a que fuese posible una sociedad sin clero y sin gobierno de estado.

Y quiero no irme de estas reflexiones, sin sembrar semillas vigorosas, para que germinen con fuerza y sepan, eso es, que se conozca cuál es la opinión que merecen algunas personas que vieron aquellas escenas de mi detención: A mi ex mujer -Magdalena-, que no supo transmitir a nuestra hija acracia el Ideal de su padre; y que por eso nos distancian los acontecimientos sufridos desde la detención: A lo complejo que resulta encontrarme con una hija de ocho años; y que no pueda o sepa entender que en las luchas que veníamos realizando, precisamente eran para que algún día disfrutásemos de una sociedad más humana, que no la que nos había tocado soportar en medio de una dictadura: A la hermosa amistad que me une a ciertos familiares de mi ex y mía propia, que supieron aconsejarme, para que no entrase en los juegos de escasa calidad de vida humana. Pero sobre todo, abrir un tejido rebelde, contra aquella jauría de policías que me detuvieron; a ellos, recordar les que el trabajo de policía que desarrollan, merecen todo mi desprecio, porque de ellos, que tal vez se creían que su trabajo era dignificante, que entiendan, si tienen la oportunidad de leer estas diatribas; que sepan, tanto si quieren como si no, que mi veredicto de culpabilidad sobre ellos, va mucho más allá de cuanto sentenciaron los Tribunales Militares de su patrón Estado, el achulado flamenco enfermo que siempre fue el dictador Franco; como premio al trabajo tan sucio que hicieron cuando me

detuvieron. No es necesario mencionar sus nombres: Pasan todos por la misma disciplina que, los deja a ellos, como auténticos eunucos del sistema al que prestan su servicio. Todos somos conscientes de que la política de estado es un truco de pequeños grupos que lo mismo te negocian desde el capitalismo un alzamiento militar -y España sabe mucho de esto-; que te tienen sometido al martirologio durante una o más generaciones; además de que lo primero que crean son los penales para cumplir las largas sentencias: ¡Aunque se trate de personas que mantienen cierto equilibrio en la conducta ciudadana! No eres del sistema, vas a la cárcel, nada más te rebeldes mínimamente, aunque sea de palabra contra ellos. ¿No eres religioso?; pronto se encarga el sistema, bendecido por la iglesia, para que la falta de religiosidad se trueque en renegado, de los que no merecen ninguna atención: ¡que se pudran los que están fuera del sistema, dicen ellos! ¡Qué lenguaje tienen los carceleros para salir airoso de su servicio prestado al sistema que les da de comer!

Lo dejo así, aunque sería muy extenso expresar cuanto fueron capaces de hacerme, y lo hicieron. ¡No se si serán gritos desesperados! No entenderé jamás si esto que sucede después de cuarenta y cinco años, desde aquellas mazmorras conocidas, puesto que es recuerdo de pasados que pudieron evitarse, de no haber existido el fascismo, la dictadura y sus vasallos. Pero me siento con fuerza para expresar las siguientes rebeldías, que siempre me acompañaron, como imágenes imborrables, o porque mi cerebro no logra olvidar. Un preso maldice a los que maltratan, puesto que son enfrentados a la subsistencia sin ningún tipo de armas para defender la dignidad; se mueve uno y todos sin espacio para que su mente razonante ante la realidad aplastante; no tiene sosiego; vive porque hay que vivir, sin poder permitirse ahuyentar los fantasmas opresores, que siempre están a tu lado -los carceleros-, con la guadaña disponible; nunca se reblandecen los presos, aunque eso sí, lloran como recién nacidos, al no tener padre ni madre, donde apoyar la cabeza, o las manos que solicitan ayuda, protección. La vida, después de que te encierran por ideas libertarias, se transurre como cuando el domador de leones utiliza el látigo para que obedezca, te transformes en marioneta; y todo pase a ser un insignificante ser humano que desmerece ser éso ¡humano! Téngase en cuenta

el comentario fluctuante de que no hay el más mínimo resollo de esperanza para el perdón, porque Amarrado, te maltratan y son conscientes. Amarrado, te amenazan para hundirte. Amarrado, te destruyen, sin que importe morir. Amarrado, te valoran como basura a extinguir. Amarrado, te destrozan la realidad sin temblar. Amarrado, abusan porque son el poder vigente. Amarrado, no sirve de nada que seas inocente. Amarrado, tampoco sirve tu bravura para algo. Amarrado, deseas morir, porque eres su víctima, dominado por la decretada locura oficial.

Por todo eso, deseo que marchen al limbo.

Y que pasen al umbral del abismo perfecto.

¡Deseo tantas cosas! Por favor: ¡Así pasó!

¡Así trabajan las políticas de Estado! Y así:

¡Fue posible seguir viviendo, siendo libertario.

Después de todo lo sufrido, es Acracia, hija de

mi pensamiento, para vivir la sociedad

sin gobierno, sin estado, ¡todo sin carceleros!

Cuando me detuvieron iba conmigo el compañero libertario José Luis Alonso Pérez (hoy 2013, ya fallecido), que también siguió la misma suerte. Pasar a la cárcel, nos implicó en la responsabilidad, para guardar en silencio cuanto merece denuncia, que entonces no sirvió; pero que, desde ahora, antes de que se apague la noche y el día, quede grabado, con mi querida hija Acracia en el recuerdo, para que los nietos Jordi y Nuria, -sus hijos- sepan que fuimos inspiradores de sus vidas el eterno futuro, por las que su abuelo, desea que conozcan este capítulo, creo que, de extraordinario recuerdo.

Floreal Rodríguez de la Paz

## CRITICA PARA LA ACCIÓN

Explotar, matar y robar, forman la trinidad del capitalista Dios Dinero. Las leyes son sus mandamientos, los estados son sus catedrales, los demócratas sus curas y el sacrificio del pueblo es el evangelio. ¿Es este el infierno?. Los estados están al servicio del modelo económico capitalista, y cuando su economía falla, el estado deja de ser el garante de los supuestos derechos que nos reconoce, y sólo quedan los deberes bajo la escusa de la legitimidad democrática, las leyes civiles y el capital internacional. Ahora, el deber de la ciudadanía (propiedad del estado), aunque proteste, es generar concentrada y salvajemente, el beneficio del trabajo asalariado para el capital, con el menor coste posible. Que además precariza el trabajo o lo hace inaccesible para muchas personas, esto es inevitable y siempre ha pasado en otras épocas y lugares. El trabajo asalariado no es más que el robo de la capacidad de autogobierno, tiende al individualismo y a la consiguiente ausencia de la solidaridad. Ahora competir para subsistir es la regla asumida por la clase trabajadora, que sólo alcanza a formular reformas legales y protestas demócratas, aspirando a restituir su pasado bienestar. El problema no es la ley, son las realidades que se nos imponen, y que no dependen de regeneraciones democráticas, sino del capital incontrolable que genera las mismas leyes que nos oprimen de manera sistemática en cada aspecto vital. Las fórmulas de regeneración democrática no romperán jamás las consecuencias del totalitarismo económico actual: pobreza, desigualdad, egoísmo,

destrucción de la naturaleza, racismo, fascismo... La democracia es el estado, y el estado elude la crítica al sistema económico internacional, alegando que sólo una realidad es posible (la que nos esclaviza); esa es la estrategia del parlamentarismo procapitalista, que nos vende posibilidades de mera subistencia dependiente del capital. Pero existen intereses comunes y esenciales que no dependen de la democracia: libertad, justicia social, un sistema del que queremos ser el brazo y el cerebro... ¿No es esto querer emanciparse del Estado?. La lucha económica independiente de las herramientas burguesas que rigen la política y la economía, es una de las ineludibles barreras de la emancipación integral, identificarla es tender a la subversión del orden, y a la creación primera de la emancipación social: el pensamiento que surge del cuestionamiento de la legitimidad del orden impuesto. Este falso orden se puede romper creando iniciativas sociales autogestionadas en todos los campos vitales, como la acción directa integral y el apoyo mútuo, llegando a un total autogobierno. Estas serán siempre las herramientas de la lucha anarquista y de la sociedad revolucionaria, que luchará por la supresión de toda tipo de estado,

jerarquías sociopolíticas y delegación decisoria. Por ello, animamos a la gente a no comulgar con las nuevas vanguardias del populismo rebelde e intelectual, parlamentario o proparlamentario, sino a llevar las riendas colectivas de su vida: luchando en los trabajos por el bien común, haciendo de la ocupación colectiva de la vivienda y la tierra un derecho y práctica económica necesaria ante el atraco del capital, y haciendo del boicot y la huelga indefinida un ejercicio solidario de defensa frente al abuso patronal que hay que romper, pues creer en sus reglas es claudicar frente a la injusticia que se nos impone. Detrás del miedo al desempleo, a no poder subsistir, a la pobreza...que genera este sistema, se esconde la ineptitud de un sindicalismo traidor y vendido, el parlamentarismo populista, la justificación de la represión frente al cuestionamiento y el terrorismo de estado camuflado entre la democracia servilista del capital. ¡¡Somos más, no hay nada que negociar y está todo por hacer!! La clase trabajadora la forman todas las personas que se adecúan a las exigencias de la actividad económica. Somos nosotr@s, las emplead@s de la pequeña y la gran burguesía, quienes hacemos posible la maquinaria capitalista que nos roba y empapa la tierra con la sangre de otras poblaciones. Los padres y madres, que luchan trabajando por obtener el alimento de quienes de él dependen, la juventud sin futuro, las personas mayores que aún sustentan económicamente a sus familias privadas del cuidado más básico de su salud, las personas solidarias que de nada ni nadie dependen para ayudar, ni nada obtienen... Esa es la clase obrera. A la pequeña y gran burguesía se las respeta porque generan trabajo asalariado, aunque se las considere víctimas de la crisis actual, pero no hay que olvidar que son nuestras enemigas. La tierra que acaparan es libre y los medios de producción son nuestros porque no había ley cuando ya existían las tierras, y porque nuestro trabajo generó el beneficio con el que se compraron más medios para seguir explotando a nuestros iguales, y con el que se lucran erigiéndose como nuestros amos. La lucha no dependiente y solidaria, y la superación de barreras identitarias en aras de la unión social, es anarquista; pues la variedad libre es quién de superar condicionantes personales creados por falsos órdenes históricos, y llevarnos al orden igualitario de la justicia social: la Anarquía. Primero hagamos conciencia para poder organizar la huelga indefinida y el boicot sistemático a las empresas burguesas que han causado la desgracia ajena, sin concesiones, ni atendiendo a las reglas del mercado, hasta el triunfo total de todas las reivindicaciones obreras porque ese es el mínimo esfuerzo primero de amor solidario del que podemos hacer gala en estos momentos, y porque sí nosotr@s hacemos el capital, nosotr@s lo podemos frenar. Lo podremos frenar mediante la creación de los recursos que sustenten la lucha obrera solidaria, y así empezaremos también a pensar con convicción en un cambio real, y la lucha autogestionaria cobrará fuerza. Nuestra expropiación e incautación de los bienes y medios de producción, será radicalmente justa, y la colectivización de las tierras, fábricas y medios de producción, será asimismo igualitaria y la causa racional de su socialización, pudiéndose entonces cubrir las necesidades integrales de cada persona. ¡¡¡A toda persona, anarquistas y afines: organizaos autogestionariamente (sin caer en sucedáneos libertarios, ni reformistas), afianzar vuestras ideas y no ceséis en vuestras luchas pues la idea ha de llegar firme a la sociedad. Que no quede un centro de explotación en pie, ni un hombre ni mujer viviendo en la calle, ni más campo abandonado ni tierra muerta. Nuestro resurgir será lento pero es ya inevitable!!! ¡¡¡Nada que negociar y todo por hacer!!!

## ¿ NADA COMO LA REALIDAD ? !! ¿ de PRESENTE ? ¿ de FUTURO ? !!

Venimos con la mochila cargada de artilugios sofisticados. Pero ninguno de ellos sirve para componer situaciones de algún estilo personal. Salgamos de los pequeños asuntos personales y dejemos que corra libremente todo, como hacen los vientos conocidos sin rumbo determinado. Se nos suele decir que una máquina puede hacer el trabajo de cincuenta hombres corrientes. Pero ninguna máquina puede hacer el trabajo de un hombre extraordinario. No obstante también suele creerse con mayor firmeza en lo que menos se conoce. Y como es preferible no tener ideas a tenerlas equivocadas; tanto igual es mejor no creer en nada que creer en lo que es falso. ¡Menos mal que tenemos la Tierra como único hogar! La fertilidad de la Tierra nos defiende, cuando somos capaces de interpretar sus clamorosos mensajes: Si algo tenemos, nos lo ha dado y nos lo seguirá ofreciendo.

La cruda realidad, es posible mantenerla vinculada a la brillante condición humana, por ser la mejor forma de disfrutar lo que la realidad misma contiene, como símbolo del presente con futuro. Reducir la simpatía por la vida, no será posible porque la existencia de las crudas escenas sin amores creativos, puedan servirnos para mover episodios de tristeza; mucho menos porque el conocimiento humano pasa mucho antes por la satisfacción necesaria de la plenitud. El hombre feliz quizás reconozca su deuda con la importancia que genera el oxígeno para vivir. El

pensamiento es un estado silencioso desde el que se reverbera la vida. ¡Hay que vivir por encima de todos los obstáculos encontrados, como si se tratase como suerte de la improvisación más exigente.

Sin embargo contemplamos un inmenso desierto en sociabilidad faltos de libertad, en esta generación a posterior de la guerra civil, dejada detrás de 1939, aunque la sufrieron otros; ahora realmente alejados de las grandes emociones humanas: Porque florece la miseria. Desenfrenados abunda aceleradamente el derroche por la vida. Se conservan demasiados dioses de papel, madera o de falsos valiosos metales. Proyectos de aventura sin imagen de futuro. Niveles de comprensión ajustados a la preocupante subsistencia; Conquistas ausentes para alegrías necesarias por que están destruidas. Faltos de cultura inteligente para evolucionar sin conflictos belicosos. Inseguridad para dedicar interés por el progreso. ¡Cómo entender que la cultura actual mantenga un centenar de cárceles, como dardo corrector de justicia, atreviéndose incluso a calificar de democracia este modelo de sociedad! ¡Por qué la justicia se nutre de armas hasta los dientes para defender y repartir derechos humanos! ¿Para que se dota a los vigilantes con armas y tiros de pelotas, si de lo que se trata es de mantener la serenidad ciudadana, evitando enfrentamientos: Pero no, se les dan las pelotas, porque de eso no están dotados los mercenarios del Estado. ¿Sirve de algo que se mantengan los desniveles sociales tan distantes entre privilegiados y abundantes miserias pobres? ¿De dónde sale la idea de tener que soportar la humillación en radio - porque hay formas chulescas para hablar; en prensa -porque no siempre es verdad que se escribe lo que se comenta en las entrevistas-; y en televisión -porque malditos los que preparan la noticia de muerte, por siempre preparada para enseñarnos cómo deben pegar y maltratar a los manifestantes que reivindican derechos imprescindibles para vivir-; es decir, como si se tratase de leyes tremendistas para imponer los brutales miedos torturadores? ¡Valiente cobardía la de los entendidos en política de equilibrios humanos!

Y nosotros, libertarios, alejados de la política, porque entendemos que la política es igual a las conductas junto a los lucrativos privilegios del capitalismo más execrables; venimos siempre a proponer un orden social, imitado por todos, incluso por aquellos que conservan el poder de Estado, por ser el estilo de todas las necesidades; también por aquellos que desde su paraíso particular, alardean ser como los libertarios de la Utopía; y no pasa desapercibido para los ácratas de libre pensamiento, que las costumbres burguesas de alta alcurnia, se parapetan en el refugio culto de las infinitas enseñanzas inteligentes y libres del Anarquismo en general; simulando que ellos son más anarquistas que todos los libertarios juntos: ¡La burguesía son de casta falsa hablando, sonriendo, caminando, imitando y hasta creando ilusiones: Y todo porque solo tienen pasado sinuoso, ante sus

constantes fracasos; con presente para ir al juzgado de turno; ya que jamás entienden que la sociedad debe tener futuro social creíble: ¡Son efímeros como los valores del dinero en las praderas miserables de la escasez! Y es que el capitalismo, aplica la estrategia del engaño, sólo tiene horizonte de posibilidad de subsistir entre vagos y maleantes, que son siempre las costumbres aburguesadas, leyes que imponen a los demás; "que no quiere decir que tengan que ser los que sufren constantemente el deterioro degenerado de los que pasan hambre desde toda necesidad".

Para el Movimiento Libertario, ser político, pasa obligado por las críticas más espectaculares del ambiente circense social que nos hechiza sin belleza alguna, porque no sabemos escapar de la mayoría de costumbres diseñadas por presuntos señores que se empecinan en creerse dueños de la voluntad obrera, por ser más humana. El panorama sobresaliente de los medios que nos informan de lo que sucede por ahí, por esos mundos con vida en la tierra, dejan demasiados asuntos dependiendo de los resultados que unos cuantos dirigentes deciden: La televisión, por ejemplo, vive de la tragedia humana: Casi todo nos lo presentan como el mayor capítulo informativo de cuanto el mismo sistema, llamado ahora democrático, haciendo ver que nos muestra, nos lo confirma y nos lo comenta, como el resultado de sus propios fracasos de gobernantes: Aquí han matado, allí muere, más allá termina la vida de docenas de víctimas abandonadas a la suerte de poder comer algo; anunciando que en pocas horas sucederá lo que puede ser relato truculento para ciertas clases sociales, puesto que les recortarán el alimento oxigenado para desenvolverse como ciudadanos pacíficos, perdiendo su ajustada economía, al ser ésta la única satisfacción que deben proteger. Es cierto que en política lo que menos cuenta es el pudor hacia los demás. ¡Como llamar al orden a los políticos! Esos empedernidos estilos que viven protegidos por la fuerza desenfrenada de su inmunidad parlamentaria, mientras que los mendigos no pueden superar la mirada fulminante contra todos los que dicen saber gobernar; puesto que depende de ellos mismos, de los políticos, la responsabilidad de acabar con la diferencia de clase pudiente y clase sufriente miserias creadas por quienes dominan; que son

siempre los del poder, puesto que son ellos los que deben ordenar los privilegios para repartir entre unos cuantos el botín expropiado a los trabajadores, que son quienes producen la mayor riqueza del progreso civilizado, sin derecho a disfrutarla.

La realidad necesita solucionar los terribles problemas sociales que son estrangulados por las infinitas trampas del poderoso fraude capitalismo: El denominador común de los instintos de rasguñar, pasan por ser una aparente circunstancia transitoria; aunque no es nuevo pensar que mientras que las políticas de turno siembran el pánico destruyendo ilusiones, muere un tiempo que

ya es previsto por el propio poder dominante; y es cuando se deja bien claro, que los políticos se transforman mostrando que cometieron errores, subordinándolos oportunamente al momento. La clase política sirve para ampliar el concepto 'miseria' en 'criterio de instintos de alimañas', adiestradas para sufrimiento del adversario. ¡La realidad existe! La Sociedad merece ser alarmada, para impedir que no domine la incertidumbre y el caos de Estado, de dioses políticos; y de conductas carroñeras, porque crean el monopolio fraude capitalista de las libertades. A sabiendas de que de un hombre y una mujer, nace un nuevo ser y, ellos también forman parte del obligado compromiso para vivir en paz.

|| G. Fuego (FAI)

## ¡¡ ¿ LA Maldición DE LA MISERIA ACOSADORA ? !! ¿ i ETERNO PROBLEMA QUE ESPERA SER RESUELTO... ! ?

Si te levantas por la mañana y no tienes trabajo; ¡qué pasa en este mundo con tanta crueldad! Si no sabes resolver los graves problemas; ¡qué hacer para levantar tu estima! Si vuelves a la cama y sigue el problema latente; ¡en qué piensas, que te saque del pozo! Si no piensas, porque te aterra la situación; ¡como superarás esa enfermedad! Si sabes que la libertad existe y no la disfrutas; ¡qué arriesgas por la libertad! Si sueñas despierto más que dormido; ¿será que no tienes proyectos? Si caminas lento por alguna razón; ¡disfruta tu existencia! Si tienes prisa en vivir; ¡la meta es la misma! Si vives para trabajar; ¡mejor trabajar para vivir! Si no tienes trabajo; ¡conquista tus derechos! Si te aburre esta sociedad; ¡interviene ante lo que no te satisface! Si cierras tu puerta al salir de casa; ¡te crecerán los duendes! Si te crees civilizado; ¡cuidado, todos quieren tener razón en la jungla! Si piensas que posees la verdad; ¡cuidado, los otros parecen igual que tú! Si tu arte es reconocido; ¡piensa que la envidia es terrible! Si estrenas alguna vez algo; ¡no se lo digas a desconocidos! Si la vida te improvisa al sacrificar tu propio esfuerzo; ¡no imites a los reptiles! Si entiendes la libertad; ¡procura ser su mejor amigo! Si tienes tu propio dios; ¡se fiel ante lo tangible; no caben más trucos divinos! Si un día te das cuenta que vas, cuando tenías que venir; ¡eres un investigador nato, que nunca vienen! Si te crees volar como las águilas; ¡desciende, la tierra es tu morada! Si vas a por agua con un cubo sin fondo; ¡cuida la salud, está necesitada por las garras terribles de la inanición! Si te miras al espejo y te asombra tu imagen; ¡piensa que todo es ficción efímera! Si quieres ser representado lejos de los sueños; ¡imita siempre en

clave de payaso con el mejor humor! Si te acosan los tornados psicológicos; ¡te verás ante lo más débil, puesto que eres materia finita! Si la luz mental pasa por tu realidad; ¡es que existes, no te pierdas! Si eres confiado por costumbre; ¡cuida los consejos instintivos! Si cumples años y no eres príncipe; ¡disfrutas fortuna incalculable! Si sabes crear tu propia música; ¡estás protegido por inmensos lujos de belleza sin igual! Si adoras alguna circunstancia; ¡seguro que son síntomas de alto nivel en progreso! Si cuando llueve experimentas sensación de calma; ¡la felicidad protege cualquier circunstancia! Si lloras cuando el ruido te atormenta; ¡suceden cosas que multiplican tus conflictos internos! Si la sociedad que disfrutas merece tu aplauso; ¡no sufras creyéndote equivocado! Si finges que todo está bien, es un error fugaz; ¡corrige la dirección de tus pasos! Si te sientes maltratado porque el odio reclama tu atención; ¡no apuestes, serías pasto para la guadaña! Si te sientes conquistador de mundos nuevos; ¡sigue la utopía; terminarás convencido de tu propia felicidad compartida! Si pierdes el tren, cuando estás esperando en la estación de tus proyectos, no te asombres; ¡será difícil que otro pase con asiento libre para ti! Si tu juventud fue sinuosa y quedó por hacer lo que más te importa; ¡siempre podrás conseguirlo, aunque se trate de asunto complejo; la experiencia conseguirá tu mejor suerte! Si piensas inmolarte porque te consideras fracasado; ¡necesitas terapia, no decidas tú mismo algún resultado, recurre al amor de tu entorno! Si eres poeta, siempre podrás sentir los latidos de tu mismo corazón, creando los mejores versos en silencio, en acción y buena rima; ¡todo a tu lado será energía de empuje y aventura! Si cualquier día te pasan factura por algo que no estás de acuerdo, protesta su presencia; ¡lo más probable es que se trate de un depredador comprado para ello! Si pasas de todo,

porque nadie te entiende; ¡no son ellos los equivocados, dedica algún tiempo a la meditación! Si al repartir tus bienes en la herencia, consideras que no cumplieron por igual; ¡cuálquiera te someterá a las grandes verdades incumplidas! Si un día presientes morir de pena; ¡no es el fin, tampoco que estés equivocado; ¡puede ser que tu vida se desarrolló con escaso sentido de humores acertados! Si todo te resultó de auténtica justicia, ¡pues qué bien!; ¡deja bien sembrados tus consejos, que todo el mundo sepa que puede uno marchar tan lejos..., siendo feliz! Y Si es cierto que luchas en las barricadas por la libertad; es decir, por no estar anclado en ningún puerto imaginario; ¡seguro que de tus luchas se desprenderán los grandes ideales, porque la Utopía existe en todos los anarquistas que aman la vida; por ese gran Ideal que siempre es el Comunismo Libertario!

Pero es cierto que nuestro horizonte de alternativas libertarias, son la gran muralla que tendríamos que franquear, sin que necesariamente tiemble nuestro registro de ideas. Una cosa es lo personal, otra lo que conlleva la propia ideología. La ideología libertaria no merece pasarla por la duda, pues está compuesta con los pilares de la sabiduría humana. Todas las otras formas que pretenden construir la sociedad libre para todos, no son más que intereses ambiciosos de ideas abstractas. Sin embargo, ¡que extraño!, dominaron en todas sus formas, aunque fue siempre desde la corrupción y el despilfarro. La lección debemos aprenderla para no sembrar nuestra ingenuidad por la liberación de los poderes con valores ficticios. Pues las culturas que imponen principios estáticos, están sostenidas por educadores expertos en la desproporción. Se educan para ganar siempre; y luego se reproducen con sus desafueros. Creando así las fórmulas injustas que enfrentan a unos con otros. Pues recomponer las atrocidades que generan constantemente los grandes conflictos que venimos sufriendo, por estar dominados desde los poderes que el capitalismo impone; y que conocemos como Estado, existente en todas las naciones del Universo. No es miedo lo que se le tiene al Estado: ¡Es pánico! Y eso que la rebeldía hispana de la Península Ibérica dejó historia bien marcada; abundante en destrucción de seres

humanos y pueblos enteros, gracias al Estado que agrupa siempre a los que luego nos construyen las prisiones, para obedecer cuanto son capaces de legislar, contra los seres humanos que no comulgan en sus iglesias, ni aun torturados, como siempre lo hicieron. No es nuevo tener que valorar la importancia que tiene, vernos ante la cultura que nos enseña cómo se vive con Estado y cómo sin Estado. Y esto obliga a los libertarios a poner encima de la mesa todas las formas dialécticas, que arrojen, tal vez una vez más, poder solucionar el gran problema social y humano. Cuando los libertarios dicen NO al Estado; el Estado sonríe. Porque tienen las armas, tienen el poder del dinero, hacen las leyes que jamás cumplen, tienen en sus manos la educación, mística por excelencia, como suma perfección. Y resulta que todo lo que hace y deshace el Estado, lo inspiraron para la inevitable corrupción, que es la que venimos conociendo como vicios sociales; argumentando con el arte de la demagogia, que siempre hubieron ejemplos de todo ello. ¡Valientes formas de cultura, inspiradas en la inevitable tragedia, que nos imponen los Estados! Y la sociedad sin la estructura de Estado, sin embargo, jamás puede considerársela, con esos prejuicios que hemos matizado. Nos referimos ahora al Anarquismo.

La sociedad no está nunca en manos de señores que siembran la discordia, como Ley que facilita la miseria en unos, mientras que otros disfrutan todos los privilegios sociales. No es posible comprender que los valores de la humanidad, tengan que pasar por el poder de Estado. Movilizar de nuevo la ilusión por la Utopía, es un reto, que dura demasiado en el ser humano, porque se encuentra anclado, sin merecerlo. No se trata de promover destrucción, sino de terminar con la locura de los Estados que prometen, pero jamás cumplen. Lo dijo un maestro italiano: "Casi ningún ladrón es rico, pero casi todos los ricos son ladrones"

¡El día que despierte la democracia libertaria, temblará el poder de Estado!

Floreal Rodríguez de la Paz